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ATA DA 136ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, REALIZADA EM 09/08/2018. 

 

 

No dia nove de agosto de dois mil e dezoito, às 17:00 horas, nas instalações do Conselho de 1 
Arquitetura e Urbanismo de Pernambuco (CAU/PE), situada na Avenida Rui Barbosa, nº 1.363, 2 
Sala 121, Graças, Recife/PE, reuniu-se o Plenário do CAU/PE, em sua 136ª Sessão Plenária 3 

Ordinária, convocada nos termos dos artigos 34 e 36 do Regimento Interno, sob a presidência do 4 
Senhor, o Arquiteto e Urbanista Rafael Amaral Tenório de Albuquerque. Para Secretariar a 5 
136ª Sessão Plenária Ordinária, o Senhor Analista Administrativo Ricardo Andrade. Presentes os 6 

Conselheiros Estaduais: Danielle Cortez Paes Barreto, Henrique Marques Lins, Sandra Rozane 7 
Brandão de Siqueira, Viviany Nogueira Ramos Guedes, Paulo Eduardo Veloso de Oliveira. 8 
Presentes os Suplentes de Conselheiros Estaduais: Carla Marques de Azevedo Maia Fontes, 9 
Neide Maria Pinho Cirne. Presente a Assessora de Imprensa: Márcia Guenes. Presente a 10 

Secretária Executiva Renata Tavares. Presente o Analista Administrativo Ricardo Andrade. 11 
Item 01 - Verificação de Quórum - Havendo quórum regulamentar foi dado início aos trabalhos. 12 

Item 02 - Justificativas de faltas – Romero Duarte, Marcos Mendonça. Item 03 - Primeira 13 
Parte - Expediente - 3.1 Aprovação das atas anteriores: Plenária ordinária n° 133, de 12.06.2018; 14 
plenária extraordinária n° 134 de 18.06.2018; plenária ordinária n° 135, de 03.07.2018 – 15 

Aprovadas por unanimidade. O presidente informou uma inversão de pauta, indo para o item 4.1 16 

– aprovação da primeira reprogramação de 2018 – O presidente iniciou informando que, até o 17 
momento, vive a programação financeira deixada ao final de 2017 e que, dentro da legalidade, é 18 
permitida, no meio do ano, uma reprogramação para que cada rubrica seja ajustada de acordo com 19 

o planejamento e investimento que está sendo realizado. Houve algumas mudanças em relação aos 20 
investimentos previstos em relação ao ano passado, onde o CAU/PE passou a realizar diversas 21 
ações no interior do estado. A palavra foi passada para Sandra, gerente financeira, demonstrar a 22 

reprogramação. Sandra explanou sobre os valores atuais de caixa para as atividades e projetos, 23 
tendo um direcionamento maior para os eventos e observatórios realizados pelo o CAU/PE. 24 

Informou sobre os valores e a estimativa para o final do ano. Demonstrada a despesa, receita e 25 
resultado orçamentário do segundo trimestre de 2018, existindo diminuição na despesa e aumento 26 
na receita. O presidente informou que, fazendo um comparativo entre receita e despesa, o CAU/PE 27 

é um dos que possui maior resultado, perdendo apenas para alguns CAUs como São Paulo, Rio de 28 
Janeiro, Minas Gerais e Rio Grande do Sul. A reprogração foi aprovada por unanimidade.  29 

Comunicados do Presidente e Vice-Presidente – O presidente informou que na última reunião 30 
havia comunicado que a partir dessa existiriam os comunicados das comissões e grupos de 31 

trabalhos que o CAU faz parte. Alguns deles perderam a frequência de reuniões devido algumas 32 
agendas. O presidente apresentou a sra. Cristiane Correio de Araújo que é a representante nas 33 
discussões do plano diretor. Cristiane informou que já houve 6(seis) reuniões do grupo técnico. 34 

Sendo a primeira reunião uma apresentação das consultorias com foco no plano diretor e uso do 35 
solo. O Plano diretor buscou a essência dos planos setoriais trabalhados pela prefeitura ao longo 36 
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dos anos, sendo uma revisão com apoio de vários estudos. A segunda reunião foi à aprovação das 37 
estratégias e a participação da sociedade no processo participativo. A terceira reunião contemplou 38 
as aprovações de pautas e deliberações. A quarta mostrou o que será visto nas escutas. A quinta 39 
reunião foi apresentado o resultado básico, ainda sendo analisado pela consultoria para 40 
apresentação do resultado final. A sexta reunião mostrou os temas que serão vistos pelas escutas 41 

separados por segmentos, além dos temas que a prefeitura e outros grupos solicitaram, chegando 42 
na propriedade imobiliária, drenagem, patrimônio e uso do solo. A ideia é que o uso do solo fique 43 

por último, pois é a junção do que será analisado. Cristiane encerrou informando que no site da 44 
prefeitura tem a apresentação do plano. Concurso e eventos agendados para o 2° semestre – O 45 
presidente informou sobre o anúncio realizado no evento de 100 dias de gestão, onde o CAU/PE 46 
lançaria 2(dois) prêmios: Prêmio Armando de Holanda, voltado para arquitetura de interesse social 47 
e o prêmio Delfim Amorim, voltado para Retrofit–Edifícios deteriorados. O edital do concurso 48 

relativo ao prêmio está sendo construído internamento com o jurídico, cumprindo todo rito que 49 

trata de concurso e premiações, onde será feita, de forma mais efetiva, uma chamada pública a 50 
todas as entidades interessadas para que o máximo de entidades possa participar e que cada prêmio 51 
teria uma comissão julgadora diferente. A ideia é a participação de um arquiteto ou grupo de 52 

arquitetos, mas haverá a exigência da participação de um estudando, de forma a olhar e respeitar 53 
os futuros arquitetos. O CAU/PE fará, também, um chamamento de patrocínio, respeitando a 54 
legislação, para oferecer ao primeiro, segundo e terceiro lugar de cada prêmio, um valor 55 

simbólico, mas atrativo. O Presidente informou que o CAU/PE terá uma agenda muito intensa no 56 

segundo semestre, iniciando na segunda-feira (13/08) o ciclo de debates do plano diretor, 57 
continuando nos dias 20 e 27, às 19h, no auditório do porto digital da Rua do Apolo. No dia 21 de 58 
agosto inicia-se o ciclo de debates, que será realizado nos meses de agosto, setembro, outubro e 59 

novembro. Cada mês tratará de um tema especifico e terá a participação de um convidado. Em 60 
princípio acontecerá no auditório do CAU/PE. O primeiro evento será sobre o patrimônio histórico 61 

e contará com a presença do conselheiro federal do Rio de Janeiro, Carlos Fernando Souza Leão. 62 
Nos dias 23 e 24 de agosto acontecerá o evento da comissão de ética e disciplina do CAU/BR que 63 
será realizado no auditório do centro de artesanato. O ciclo de palestras que será realizado no dia 64 
17 de setembro já tem o palestrante confirmado, será o senhor Pedro Duschenes. Nos dias 18 e 19, 65 

o CAU/PE participará da organização da EPA (Encontro Pernambucano de Arquitetos), evento que 66 
acontecerá no RIO MAR. O ciclo de palestras continua em outubro e novembro sem data e 67 
palestrante definidos. Em dezembro existirá um evento comemorativo para o dia do arquiteto, 68 
onde serão entregue os prêmios lançados. O Presidente informou que o observatório acontecerá 69 

nos dias 30 e 31 de agosto em Petrolina e mais uma vez em Garanhuns e Caruaru. Em relação a 70 
quarta rodada, essa só ocorrerá se houver viabilidade. – CEAU – Houve a convocação para 71 
reunião, mas não existiu quórum. Entretanto, o sindicato presente nomeou o senhor Henrique Lins 72 

para representar a comissão. O presidente informou que sindicato esteve presente, mas o IAB não 73 
compareceu. 4. Segunda Parte - Ordem do Dia. 4.1. Aprovação da primeira reprogramação de 74 
2018 – aprovado por unanimidade. 4.2 – Aprovação dos balancetes do 2° trimestre de 2018 – 75 
Aprovado por unanimidade. 5. Extra Pauta. O Presidente apresentou o Gerente Geral, sr. 76 
Leonardo Cardoso Ayres. Informou que houve a saída de alguns funcionários e o aumento do 77 
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quadro com novas entradas, necessitando dessa contratação para melhorar a gestão. A contratação 78 
foi realizada dentro da legalidade, respeitando o orçamento estipulado. Comissões - Paulo Veloso 79 
informou que existem atrasos no envio dos processos de 2015 para análise pela comissão. 80 
Informou que os conselheiros se prontificaram a aumentar a quantidade de processos analisados, 81 
concluindo-os com mais celeridade e eficiência. Cientificou que se deparou com a dificuldade da 82 

equipe do CAU/PE em preparar os processos para analise, solicitando uma meta de 100 processos 83 
por mês para inspeção e diagnostico dos conselheiros. Perguntou o que o CAU/PE pode fazer para 84 

suprir a necessidade dos conselheiros da comissão. O presidente informou a existência de outras 85 
comissões com essa necessidade e que em setembro ou outubro realizará uma reunião 86 
extraordinária para alinhar o assunto. Destacou que investirá em conhecimento e que trará 87 
autoridades para aperfeiçoar a equipe. Para CEFEP, destacou que deseja trazer a sra. Lana Jubé, 88 
coordenadora da comissão de exercício profissional do CAU/BR, com o intuito de transmitir o 89 

máximo de conhecimento e apresentar soluções para dirimir os problemas dessa comissão. 90 

Informou, também, que colocará, para essa comissão, mais 2(dois) integrantes como assessores 91 
com o intuito de otimizar o envio dos processos de forma mais consistente e melhorar o nível dos 92 
julgamentos. Para comissão de ética e disciplina trará o advogado, dr. Eduardo, e o conselheiro 93 

federal e integrante da comissão de ética do CAU Nacional, Roberto Salomão. Para COAFIN, 94 
deseja trazer o sr. Jeferson Navolar, conselheiro federal pelo Paraná. Para equipe de fiscalização, 95 
trará o presidente do Mato Grosso do Sul, além do jurídico do CAU/PE. O presidente informou 96 

sobre o rompido com o escritório de advocacia, pois até a presente data o CAU/PE já está sendo 97 

assessorado pelo 5 (quinto) advogado, não existindo continuidade no atendimento. Destacou a 98 
existência de uma licitação criada para contratação de nova empresa de advocacia. Processos - Em 99 
relação aos processos, comunicou que uma das metas é a sua atualização e que até setembro 100 

duplicará a quantidade de pessoas envolvidas internamente. O presidente comunicou que o 101 
CAU/PE recebeu uma provocação da Redeprocidade para um ciclo de debates para o Plano 102 

Diretor, mas por estarmos envolvidos com o ciclo que o CAU/PE está coordenando, neste 103 
momento, não será interessante focar no ciclo que se inicia. 6. Informe- Não houve informes 104 
adicionais.7. Encerramento - Havendo finalizado a pauta, o Presidente realiza os agradecimentos 105 
e declara encerrada a presente Sessão, a qual, eu, Ricardo Andrade, Secretário da Sessão, dou fé. 106 

Recife, 09 de agosto de 2018. _________________________________. 107 
 108 
 109 
 110 

Arquiteto e Urbanista Rafael Amaral Tenório de Albuquerque 111 
Presidente do CAU/PE 112 


